
Rapporto 

della Commissione opere pubbliche sul Messaggio Municipale N. 1423 concernente: 
domanda di credito di fr 75`000.00 

per la realizzazione di orti comunali sulla particella n. 279 RFD di proprietà del 
Comune di Caslano.  

 
Caslano, 01 dicembre 2024 

 
 
All’Onorando Consiglio comunale di Caslano, 

 

Onorevole signor Presidente, onorevoli signore e signori Consiglieri comunali, 

 

la Commissione delle Opere Pubbliche ha preso visione ed esaminato il summenzionato messaggio 

municipale. 

Nella seduta del 18.11.2024 la Commissione ha intrapreso la discussione del MM in questione, 
ponendoci alcune domande tecniche riguardanti l’opera di realizzazione di orti comunali sulla 
particella 279 RFD di Caslano. 

 
Va evidenziato che il progetto – e il relativo scopo – ha da subito suscitato interesse all’interno della 
commissione, dato che rappresenta un servizio alla popolazione, in particolare a chi non dispone di 
una superficie per coltivare degli ortaggi.  
Il primo sondaggio preliminare portato avanti dal Municipio ha riscontrato parecchie adesioni e 
interesse tra chi voleva coltivare a chilometro zero qualche ortaggio con le proprie mani. 
Il progetto degli orti comunali si suddivide in 3 fasi esecutive. Allo stato attuale ci troviamo alla fase 
2, la quale porta alla realizzazione di 36 lotti per la coltivazione ad orto, i quali saranno serviti 
dall’acqua e disporranno di compostiera e di cassone porta attrezzi. Tale progetto si completa con 
una  piantagione di piante da frutta e la posa di arnie gestite da un apicoltore locale.  
Si tratta di un progetto sociale e didattico allo stesso tempo, che la popolazione potrà beneficiare. 
 
La Commissione ha posto alcune domande di natura tecnica che sono state risposte in modo esaustivo 
da parte dell’Onorevole Municipale Andrea Signorini. 
 
Ciò detto, la Commissione approva il messaggio municipale così come proposto e chiede al Municipio 
di voler considerare e attuare – con le aziende chiamate ad eseguire l’opera – la possibilità della posa 
di bordure metalliche al posto delle bordure in cemento che andrebbero ad impattare 
paesaggisticamente meno sul progetto; questo sempre nella misura in cui sia finanziariamente 
sostenibile. Si chiede altresì di voler valutare attentamente le offerte ricevute, limitando le spese del 
progetto le quali potrebbero essere finanziate dagli affitti dei lotti che in caso di forte richiesta il 
contributo annuo potrebbe essere aumentato per autofinanziare il progetto. 
 
 
 



 

La Commissione consiglia di intraprendere in anticipo le pratiche burocratiche, in particolare per 
quanto concerne la regolamentazione per l’utilizzo dei orti, la quale sgravi gli oneri di controllo da 
parte del Comune per il corretto utilizzo dei lotti messi a disposizione e per quanto riguarda la raccolta 
delle offerte; questo al fine di poter dare in gestione con la bella stagione le particelle agli interessati 
che si sono già annunciati. 

Per questo la Commissione delle Opere Pubbliche chiede all’onorando Consiglio Comunale di voler 
approvare il MM n 1423 e di voler risolvere così come proposto dal Municipio. 

 

Per la Commissione delle Opere Pubbliche 
 

 
Giuseppe Cucuzza Denny Bettelini (relatore) Christian Sauer 
 
 
Daniela Simion  Manuel Friedrich    Stefano Soldati 
 
 
Simone Boraschi 


